
我喜欢的电影演讲 电影活着五分钟演讲稿
(实用5篇)

每个人都曾试图在平淡的学习、工作和生活中写一篇文章。
写作是培养人的观察、联想、想象、思维和记忆的重要手段。
写范文的时候需要注意什么呢？有哪些格式需要注意呢？以
下是我为大家搜集的优质范文，仅供参考，一起来看看吧

我喜欢的电影演讲篇一

尊敬的商务部领导、尊敬的各行业协会领导和各位同行友人：

大家好!

十分荣幸能够参加此次盛会，并作为企业代表在此发言!

首先，我代表各企业界的朋友，感谢商务部领导及各行业协
会、各新闻媒体对企业的关心和支持;同时，也感谢《出口商
品技术指南》筹备人员的忘我工作。谢谢你们!

作为专业化生产空调企业，国际化市场对企业的发展越来越
显著，据海关统计，_x_我国空调出口2334多万台，出口额34
亿美元，占总产量的1/3左右。随着我国家电产品对外出口的
逐年增加，各国的各项法规和技术要求的制修订工作越来越
制约了企业的出口贸易。

__年我公司出口量大幅度增加。尽管企业主动开展各项技术
投入，加强市场竞争的技术实力，加大市场准入的各种投入。
但还是无法摆脱各国日益增加或修改准入规则的种.种壁垒和
被动局面，给企业带来了沉重的负担。为摆脱困境，我们更
应该积极参与国际间交流、国家标准的起草，及早掌握市场
技术法规、标准和认证的动态;采取灵活应变的方式，多渠道、
多形式的开展出口贸易活动，使得出口业绩更快增长。



与此同时，企业意识到，要削弱技术壁垒，争取更多的利润，
摆脱被动局面，必须联合起来，共同应对。

在此，我们很高兴的看到，政府提供了《出口商品技术指南》
这样一个公共产品;它系统、实用，为企业解决了应对国外技
术壁垒的实际困难;对企业提升技术水平、提高出口产品竞争
力具有重要的指导作用。《出口商品技术指南》缩短了企业
对国际市场技术法规、技术要求和市场准入的广泛认识过程，
加强了企业应变能力，加快了企业出口贸易进程，在信息化
时代，《出口商品技术指南》对企业是一个共有财富。我们
非常感谢政府和行业的大力支持和帮助!

随着我国经济发展，出口国际市场的产品日益增加，越来越
多的信息资源急待了解和掌握。我们将积极参与政府和行业的
《出口商品技术指南》的推进工作，响应和落实行业协会联
合倡议，重视产业技术进步、产品质量和创新水品提升;优化
配置资源，培育、发展关键技术;积极参与制修订“技术指
南”;扩大国际交流与合作，互通信息，共同维护行业和企业
利益。

最后，预祝《出口商品技术指南》在商务部的领导下、各行
业协会和各企业的共同努力下越办越好;愿出口商品遍及全球。

谢谢大家!

我喜欢的电影演讲篇二

茫茫人海，滚滚红尘，回眸四望，欣赏是一道绝美的风景，
一隅人人渴望、四季相宜、风味独特的景观。学会欣赏，你
便懂得享受;学会欣赏，你便拥有快乐;学会欣赏，你便走近
幸福;学会欣赏，便成为一个大写的人!

欣赏是一种享受，是一种实实在在的享受。无论何时何地，
你学会了欣赏，你便收获快乐，收获温馨。懂得欣赏，你的



心情便永远阳光灿烂。

欣赏是一种情怀，是一种博大高雅的情怀。没有爱心的人，
不懂得欣赏;缺少情趣的人，不知道欣赏。欣赏需要知本。

欣赏是一种学习，是一种真心实意的学习。生活里，每个人
都有每个人的优点，每个人都有每个人的弱点。学会欣赏，
就要时刻看到别人的优点，让别人的优点自觉地成为自己的
优点。久而久之，你便自然成为一个优秀的人;优秀的人，自
然也懂得欣赏。

欣赏是一种风格，是一种独特自在的感悟风格。纷繁世界，
无奇不有，有山有水，有花有草，有风有雨，时时刻刻，变
幻无穷。懂得欣赏，便懂得感悟;感悟愈深，生活得愈滋润、
愈轻松;轻松滋润的生活便是至高无上的生活，既然知道无上
生活的秘诀，为何不学会欣赏?利人利己的欣赏，应当义不容
辞、义无返顾!

欣赏是一种精神，是一种情高趣雅的精神。蚂蚁有蚂蚁的生
活，大像有大像的情调，仙鹤有仙鹤的风姿。懂得欣赏，你
便懂得生活的真谛;懂得欣赏，你便拥有别人所没有的情调;
懂得欣赏，你也便拥有迷人的风姿。

欣赏是一种力量;是一种与时俱进、自强不息、自我奋斗的力
量。人生在世，区区百年，匆匆一日，忽忽一生，若不见贤
思齐，脚踏实地，真抓实干，争分夺秒，多做一些有利于人
类文明发展的大事、好事，年老时，你就会后悔不迭、悔之
晚矣。学会欣赏，你便懂得珍惜，你便拥有更多、奉献更多。

欣赏是阳光，是雨露，是冬天里的一把烈火;欣赏是玉液，是
琼浆，是夏日里的一片浓阴。让我们学会欣赏，让我们温暖
处处。



我喜欢的电影演讲篇三

如果你失去了今天，你不算失败，因为明天会再来。

如果你失去了金钱，你不算失败，因为人生的价值不在钱袋。

如果你失去了文明，你是彻彻底底的失败，因为你已经失去
了做人的真谛

文明涵盖了人与人、人与社会、人与自然之间的关系。它的
主要作用，一是追求个人道德完善，一是维护公众利益、公
共秩序。

这里我不想过多地举伟人的例子，因为这很容易令大家产生
一种错觉：认为文明礼仪只是伟人、名人才具备，那么我们
将无需为自己或多或少的不文明言行而愧疚;或者认为即使践
行了文明的要求，也并不因之成为伟人、名人。我们不但要
有讲道德的大人物，我们更需要一群有道德的民众。

一个社会的公共文明水平，可以折射出一个社会一个国家的
文明程度，一个人如果不遵守社会文明，小的会影响自身形
象，大的会影响国家声誉。在清朝的时候，大臣李鸿章出使
俄国，在一公开场合，恶习发作，随地吐了一口痰，被外国
记者大加渲染、嘲弄，丢尽了中国人的脸。这是一个不遵守
社会文明的历史教训。

公共文明是社会意识的一种体现，而公共文明又建立在个人
的道德修养水平之上。试想一下，如果有人不注重自身的文
明修养，他会有良好的公共文明吗?不会!个人文明礼仪是根、
是本。人要有良好的公共文明必须先从自身做起，从身边做
起。所以鲁迅先生说：“中国欲存争于天下，其首在立人，
人立而后凡事举。”“立人”的意思便是要完善人的思想和
文明修养，人的文明修养并不是与生俱来的，而是靠后天不
断完善的。要完善个人修养，首先要致力于读书求学，完善



自身的认知水平;认知到达一定水平，就有了明辨是非的能
力;有了分辨是非善恶的能力，就要端正自身的心态，不违背
自己的良知，努力使自己的一言一行都符合道德的标准，自
己的修养便得到完善。这就是古人所说的：格物、致知、诚
意、正心、修身。完善个人道德修养，便有了推进社会公共
文明的基础。

有记者访问一个获得诺贝尔奖的科学家，“教授，您人生最
重要的东西是在哪儿学到的呢?”，“在幼儿园。在那里，我
学到了令我终身受益的东西，比如说，有好东西要与朋友分
享，谦让，吃饭前要洗手……”我们完善自己的文明修养也
一样，并非一定要有什么了不起的举措，而是要从身边吃饭
洗手这些小事做起。养成文明的习惯，使文明的观念从意识
层次进入无意识层次，使文明贯穿我们的一举一动。

我们从小接受文明礼仪的教育，很多同学都可以滔滔不绝地
大谈文明礼仪。可是看见校园中随处丢弃的饭盒，饮料瓶，
听着某些同学口中吐出的脏话，怎能不教人痛心疾首呢!难道
我们都是“语言的巨人，行动的矮人”么?明代大学者王守仁说
“知是行的主意，行是知的功夫;知是行之始，行是知之成;
知和行是一个本体、一个功夫。知而不行，只是未知。”我
们接受文明礼仪的教育，自己却吝于履行、甚至反其道而行
之，这跟从来没有接受社会教育有什么区别!所以我们要实践
社会文明，就要从这“知行合一”上下功夫、从自己的坐言
起行上下功夫，就要告别不文明的行为。

创建一个文明社会是我们每一个人的责任，文明要从我做起，
从现在做起，养成良好的文明习惯，讲文明话，行文明事，
做文明人，让我们社会的文明礼仪之花绽放每一个角落。

我喜欢的电影演讲篇四

尊敬的：



看完了张艺谋导演的电影《活着》之后，我感受很深，虽然
几个小时的电影要叙述整部小说的所以情节是不可能的，但
是透过电影《活着》，我们同样可以从中得到许多感悟。

电影《活着》讲述的是中国四十年代至六十年代一个富有家
庭里发生的故事。故事的主人公是一对夫妇，丈夫徐富贵，
妻子家珍。纨绔子弟福贵由于嗜赌如命从解放前的富家子弟
由于吃喝享乐，沉迷于赌博，最终把家里的财产输得一干二
净。父亲因为他的堕落气得生病而死。从此，家破人亡，他
们两口子不得不面对苦难的生活，经历解放后的大跃进，人
民公社和文革一家人的经历。

说实话，电影一开始，看着家珍的眼泪和富贵的嗜赌的鲜明
对比，站在一个女人的角度，我是恨富贵的，心里一直在祈
祷他转身离开那个喧闹的赌场，可他没有，故事就这样展开
了。

富贵家境衰落，他妻离子散的悲剧是他走上堕落的不归路，
成日不思进取吃喝赌博的结果。从影片中我们可以看得出富
贵固执的本性，他漠视父亲和妻子的多次规劝，执迷不悟，
最终致使家境衰败、贫穷潦倒，天天过着痛苦的生活。他曾
被国民党抓住并差点丧命;他曾在被别人鄙视的环境中醒悟。
也就是在那时候，他才反省以前的事，才真正懂得幸福的价
值。影片中有一个关于他教训孩子的情节值得我们思
考。“小鸡长大会成鹅，鹅长大会成羊，羊长大会成牛。”
小鸡怎么能变成鹅呢?或许想告诉孩子，再贫困弱小的人也能
成为生活的强者吧。是啊!生活虽然不是什么时候都尽如人意，
但只要付出努力，拥有信心，明天将会更好。

另外，影片中另一重要的角色家珍又是怎么样的人呢?我在看
到家珍流泪时心就开始痛，手牵着小孩，肚子还怀着小孩，
在那里苦苦的哀劝那个不珍惜自己的所谓的丈夫，希望她转
身离开那个爱她还不如赌博、不顾家的富贵，希望她遇到一
个上进的、疼她、惜她的男人……那也是只是我的“希望”，



她兵没有这样。家珍是个既通情达理又温柔贤惠的妻子。人
总是有喜怒哀乐的，家珍有时也生丈夫的气，所以她才在怀
孕时带着个哑巴女儿回娘家。可是富贵那时候怎么知道家
珍——一个已经把自己的生命交给他，一个夜夜哭泣劝告丈
夫不要赌博的妻子正在家乡艰难地供养着孩子，并且期盼着
他早点醒悟。要是没有毅力，没有信心，说不定这个柔弱的
农村妇女早已经没有勇气生活在这世上了。这个女人的生命
是很苦的，也是很坚韧的。富贵这个男人不懂得珍惜她，所
以他们俩才只能过着艰难困苦的生活。

富贵和家珍的故事伴着前进的历史走到中国建国初期。这期
间，他们的孩子友庆被春生(他们的老朋友)骑车撞死了，这
个可怜的孩子再也没有机会品尝妈妈给他做的12个饺子了。
还有一个令人痛心的情节是富贵的女儿在生孩子时也不幸死
去了。六十年代的文化大革命让许多知识分子被批判为资产
阶级，影片中的医生是个典型的例子。如果给富贵的女儿接
生的接生员是个有经验的医生的话，这个悲剧就不会发生了。
亲眼看着自己的孩子死去，身为父母该有多痛苦呀!多少人能
承受住孩子死去的打击而不丧失理智和生活下去的勇气啊，
可富贵和家珍他们却能面对现实，承受苦难，顽强地活着!

令我感动的是福贵的妻子家珍对福贵的真诚的生死与共的爱
情，在福贵家庭没落时，不离不弃，同呼吸共患难，以及对
老人和孩子真诚的爱，有福同享，有难同担，这看似伟大的
爱情其实同我们的父辈所经历过的和所拥有的爱情没有区别。
想想今天，生活富足了，可能一起吃苦一起奋斗的年轻夫妻
有多少。我在一个婚姻节目里看到一个真实的故事：妻子(年
轻貌美)因为与丈夫吵架离开，丈夫没有追出去而要求离婚，
原因是因为觉得丈夫不够在乎自己。对比的多么鲜明，讽刺
的多么有力。可笑，可悲!

余华是这样解释“活着”的：活着，在中国的语言里充满了
力量，它的力量不是来自于呐喊，也不是来自于盲目的进攻，
而是忍受，去忍受生命赋予的责任，去忍受现实给予的幸福



和苦难、无聊和平庸。嗯，忍受，只是两个字，可又有多少
人能够承受之重啊。现在这个社会，不说远处，就拿身边的
故事说事吧。才在这不久前，重庆大学的一女博士就这样从
高楼上从身一跃结束了她的“痛苦”，结束了她的生命。这
就是我们国家和她家里人拿重金培养出来的人。她懂得道理
和知识不比一般的百姓少吧。她还尚且这样轻生，不能承受
生活压力之重，那还有的芸芸众生呢?悲啊，叹啊!

故事平淡真实，福贵两口子悲凄的大半生，伴随着一个个生
离死别的场景。但不知不觉地被他们的“悲惨”命运感动了，
品味到了什么叫人生，人为什么要活着……不能说这部作品
多么伟大，只说他真切地告诉了什么叫活着……命运如此，
福贵有得选择吗?人在命运面前显然渺小、茫然和脆弱。

累，悦纳!

苦，接受!

痛，生并努力幸福!

活着就是幸福!

活着就是修行!

谢谢大家!

说实话，电影一开始，看着家珍的眼泪和富贵的嗜赌的鲜明
对比，站在一个女人的角度，我是恨富贵的，心里一直在祈
祷他转身离开那个喧闹的赌场，可他没有，故事就这样展开
了。

富贵家境衰落，他妻离子散的悲剧是他走上堕落的不归路，
成日不思进取吃喝赌博的结果。从影片中我们可以看得出富
贵固执的本性，他漠视父亲和妻子的多次规劝，执迷不悟，



最终致使家境衰败、贫穷潦倒，天天过着痛苦的生活。他曾
被国民党抓住并差点丧命;他曾在被别人鄙视的环境中醒悟。
也就是在那时候，他才反省以前的事，才真正懂得幸福的价
值。影片中有一个关于他教训孩子的情节值得我们思
考。“小鸡长大会成鹅，鹅长大会成羊，羊长大会成牛。”
小鸡怎么能变成鹅呢?或许想告诉孩子，再贫困弱小的人也能
成为生活的强者吧。是啊!生活虽然不是什么时候都尽如人意，
但只要付出努力，拥有信心，明天将会更好。

另外，影片中另一重要的角色家珍又是怎么样的人呢?我在看
到家珍流泪时心就开始痛，手牵着小孩，肚子还怀着小孩，
在那里苦苦的哀劝那个不珍惜自己的所谓的丈夫，希望她转
身离开那个爱她还不如赌博、不顾家的富贵，希望她遇到一
个上进的、疼她、惜她的男人……那也是只是我的“希望”，
她兵没有这样。家珍是个既通情达理又温柔贤惠的妻子。人
总是有喜怒哀乐的，家珍有时也生丈夫的气，所以她才在怀
孕时带着个哑巴女儿回娘家。可是富贵那时候怎么知道家
珍——一个已经把自己的生命交给他，一个夜夜哭泣劝告丈
夫不要赌博的妻子正在家乡艰难地供养着孩子，并且期盼着
他早点醒悟。要是没有毅力，没有信心，说不定这个柔弱的
农村妇女早已经没有勇气生活在这世上了。这个女人的生命
是很苦的，也是很坚韧的。富贵这个男人不懂得珍惜她，所
以他们俩才只能过着艰难困苦的生活。

富贵和家珍的故事伴着前进的历史走到中国建国初期。这期
间，他们的孩子友庆被春生(他们的老朋友)骑车撞死了，这
个可怜的孩子再也没有机会品尝妈妈给他做的12个饺子了。
还有一个令人痛心的情节是富贵的女儿在生孩子时也不幸死
去了。六十年代的文化大革命让许多知识分子被批判为资产
阶级，影片中的医生是个典型的例子。如果给富贵的女儿接
生的接生员是个有经验的医生的话，这个悲剧就不会发生了。
亲眼看着自己的孩子死去，身为父母该有多痛苦呀!多少人能
承受住孩子死去的打击而不丧失理智和生活下去的勇气啊，
可富贵和家珍他们却能面对现实，承受苦难，顽强地活着!



令我感动的是福贵的妻子家珍对福贵的真诚的生死与共的爱
情，在福贵家庭没落时，不离不弃，同呼吸共患难，以及对
老人和孩子真诚的爱，有福同享，有难同担，这看似伟大的
爱情其实同我们的父辈所经历过的和所拥有的爱情没有区别。
想想今天，生活富足了，可能一起吃苦一起奋斗的年轻夫妻
有多少。我在一个婚姻节目里看到一个真实的故事：妻子(年
轻貌美)因为与丈夫吵架离开，丈夫没有追出去而要求离婚，
原因是因为觉得丈夫不够在乎自己。对比的多么鲜明，讽刺
的多么有力。可笑，可悲!

余华是这样解释“活着”的：活着，在中国的语言里充满了
力量，它的力量不是来自于呐喊，也不是来自于盲目的进攻，
而是忍受，去忍受生命赋予的责任，去忍受现实给予的幸福
和苦难、无聊和平庸。嗯，忍受，只是两个字，可又有多少
人能够承受之重啊。现在这个社会，不说远处，就拿身边的
故事说事吧。才在这不久前，重庆大学的一女博士就这样从
高楼上从身一跃结束了她的“痛苦”，结束了她的生命。这
就是我们国家和她家里人拿重金培养出来的人。她懂得道理
和知识不比一般的百姓少吧。她还尚且这样轻生，不能承受
生活压力之重，那还有的芸芸众生呢?悲啊，叹啊!

故事平淡真实，福贵两口子悲凄的大半生，伴随着一个个生
离死别的场景。但不知不觉地被他们的“悲惨”命运感动了，
品味到了什么叫人生，人为什么要活着……不能说这部作品
多么伟大，只说他真切地告诉了什么叫活着……命运如此，
福贵有得选择吗?人在命运面前显然渺小、茫然和脆弱。

累，悦纳!

苦，接受!

痛，生并努力幸福!

活着就是幸福!



活着就是修行!

谢谢大家!

我喜欢的电影演讲篇五

渐渐的，我长大了，上了初中，上了高中，脚步不再拘泥于
自己家乡的那一点点地方，我开始向外走去。同时，生活也
在不断的变化发展，时代发展的气息经常扑面而来。现在的
我再也不像小时候那样期待经历堵车了。因为去市里几乎每
一次都会经历堵车。社会在发展，车辆也在不断增多，堵车
好像成为了这个时代生活中不可或缺的一部分。啊，原来社
会变化得这么快。

堵车，在我从小到大的认识转变中见证了时代的发展。我很
高兴，也觉得很幸福。也许正是因为有这样的感觉，所以每
一次堵车我都不会其他人一样焦虑烦躁甚至生气，我会非常
享受堵车的过程，当我从车上看见马路上大大小小的车辆。
当我听见喇叭声此起彼伏，我会觉得这个社会是活的，这个
社会每天都在飞速的转动，而我们每个人都生活在这幸福的
社会。

小时候，家里很穷，虽然人与人之间很和睦，但我的心里总
是向往着那种更好的生活。终于，在我一天天长大的过程中，
家里的条件一天天变好，我突然觉得生活幸福了很多，也许
我这样想有些偏激，可是对于这个社会我充满希望，我很热
爱现在的生活状态，为了梦想努力去拼搏，不就是为了以后
能更好地在社会上生存。

我相信社会越来越好!


